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江苏扬农化工股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022年 9月 23日组织

了“走进上市公司”主题投资者交流活动。本次活动旨在加强公司与机构投资者

的沟通交流，增进机构投资者对上市公司及行业的了解，增进上市公司市场认同

和价值实现，提高上市公司质量。活动相关情况公告如下： 

一、沟通交流活动基本情况 

1、时间：2022年 9月 23日 

2、地点：江苏省如东经济开发区 

3、公司参会人员：总经理吴孝举、副总经理沈阳、副总经理王明坤、董事

会秘书陆东升 

4、调研机构名称（排名不分先后）：天风证券股份有限公司、广发证券股份

有限公司、国金证券股份有限公司、申万宏源证券有限公司、东北证券股份有限

公司、上海东方证券资产管理有限公司、博时基金管理有限公司、广发基金管理

有限公司、华泰柏瑞基金管理有限公司、交银施罗德基金管理有限公司、鹏华基

金管理有限公司、睿远基金管理有限公司、申万菱信基金管理有限公司、泰达宏

利基金管理有限公司、兴证全球基金管理有限公司、长信基金管理有限责任公司、

浙商基金管理有限公司、中欧基金管理有限公司、上海睿郡资产管理有限公司、

阳光保险集团股份有限公司、招银理财有限责任公司 

二、交流的主要问题及公司回复概要 
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回复：现代化工应当是绿色的、生态的。优嘉公司建设经历了 “无泄漏工

厂”、“无异味工厂”、“无锈工厂”、“绿色工厂”向“花园式工厂”迈进的

五个阶段。公司之所以重视厂区绿化的建设，主要是为员工创造一个工业文明和
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生态文明相结合的工作环境，给员工带来愉悦的体验，向员工传递精心、精细和

追求卓越的管理思想。工厂绿化的建设会倒逼生产过程管理的精细化。我们坚持

沟见底、轴见光，设备见本色，厂区做到无泄漏、无异味，无锈蚀，希望通过环

境维护的高标准，树立作业过程的高标准，从而要求员工在这个场所里以高标准

的要求来完成所有的作业活动。 

2Е公司的经营文化是怎么形成的？怎样通过ᴗҟ ᴗҟ Ԏ

ⱵК 

回复：扬农的企业文化是扬农经过多年的发展和积淀逐步形成的，具有强烈

的主人翁文化。扬农有 64 年的建厂史、30 年创业史，今年适逢上市 20 周年。

20年前，扬农只有 2亿元左右的销售规模，老一代扬农人艰苦创业、不懈创新、

顽强拼搏，抢抓机遇，推动企业实现由小到大、由弱到强的转变。这些创业的历

程和宝贵的精神，成为公司的传家宝，也成扬农的文化基因。扬农坚持企业和员

工共建共享，在公司成为每一位优秀员工职业起点的同时，也努力能成为其职业

终点，激励员工把工作作为事业，与企业荣辱与共、共荣共生、奋斗终生。多年

来，公司核心骨干员工保持高度稳定性和忠诚度。公司致力于用创新改变未来，

用化学美化生活，秉持“对客户负责，对员工负责，对股东负责，对社会负责”

的经营理念，矢志成为最具创新力的中国领先的农化公司。新时代，公司将在“建

设最具创新力的中国领先的农化公司”愿景指导下，倡导“创新、创业、担当、

诚信、包容”价值观，保持企业文化的与时俱进，坚守奋斗者本色。 
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回复：今年上半年原材料价格同比大幅上涨，半年报经营数据披露液碱价格

翻了一倍，在成本推动下，菊酯市场价格同比有所提高。扬农在菊酯产品上具有

核心竞争优势，该类产品均为市场方式定价，公司根据不同客户制定不同的营销

策略。 
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回复：优嘉四期项目于 2020年 12月开始启动建设，建设的项目较多，公司

根据市场需求的紧急程度，分两个阶段进行建设，第一阶段建设苯醚甲环唑、硝
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磺草酮、联苯菊酯和氟啶胺四个项目，已于 2021年 12月建成，第二阶段项目建

设正在进行，计划将于 2022年底建成。 
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回复：公司 2022 年上半年净利润较上年同期增长 91%，主要原因分外因和

内因两个方面，一方面是受行业周期的影响，部分农药产品价格较上年同期上涨，

另一方面公司积极应对上半年疫情的不利影响，子公司及时进行封闭管理，公司

员工克服重重困难，保障了工程建设的顺利进行和生产运营的高效管理，保持产

销顺畅，促进了经营业绩大幅提升。 

6Е  Ὺ 2022 ↔ ֥ Ї ῎ “

₵Їҏ ᴍ ῎ӍЖ־ ╦ ᴍ ᵫЇ῎

ᴮ Ҏɻ Ҳ ᵩ   ֥ ֥Ї֥ Ⱶ ᵫɼ῎

  ҏ ɻ ɻ ᴮׂש ɼ 

回复：农用菊酯国内 2022 年规划及已建设产能较多，其中也包括公司规划

及建设的产能，公司优嘉三期、四期投资的菊酯产能，一方面是承接了优士原产

能的转移，另一方面是考虑了未来市场需求的增长，目前优嘉菊酯产能均满负荷

运行。公司菊酯产品都是按照市场价格定价。上半年多数农药产品价格有所回落，

这与化工产品的波动趋势是一致的。公司菊酯产品具有核心竞争优势，是菊酯行

业中品种最丰富、技术最全面、产业链最长的，公司的菊酯产品均为自主研发，

掌握了核心技术，关键中间体均自成体系，配套完善，具有产业链完整的优势；

公司产品品质优良，在市场上具有良好的品牌优势。 
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回复：公司上半年原药和贸易业务收入取得了显著增长。原药业务增长主要

原因一方面是部分主要农药产品价格较上年同期上涨，另一方面公司子公司江苏

优嘉植物保护有限公司三期项目全面达产，四期项目第一阶段项目相继投产，公

司克服疫情影响，保障产销顺畅，促进了收入的增长；同时，贸易业务受国际需

求增长和产品价格上涨，出口贸易业务也呈现较快增长。 
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着公司体量越来越大，未来顶层框架的设计如何做一些相关协同，比如研发、

管理、文化各方面，未来是怎么规划的？ 

回复：针对公司发展规模的不断扩大和经营质态显著提升，为适应新形势、

新挑战和新要求，公司大力开展管理体制机制改革，在组织架构上将原来生产型

管理向集团化管理做了深度的改革和调整，形成了“一院四中心”的组织架构，

实现战略引领、统一指挥，全面赋能，高效运行。 

“一院”是植保研究院，负责整个公司的研发创新。植保研究院有 5大部门，

分别是新药研发、工艺创新、检测技术研发、应用技术研究和产业化研究。沈阳

农研公司是植保研究院的重要单元，同时还包括优嘉、优士各大工厂的研发部门，

使公司科技研发一盘棋，形成一体化的管理。 

“四个中心”分别是是营销中心、生产运营中心、工程中心和 QHSE中心。

营销中心负责公司营销管理和市场建设。生产运营中心负责公司生产运营统一调

度和管理。工程中心负责公司工程项目建设、重大技改和重要科技成果转化。QHSE

中心负责公司质量、安全、环保和职业健康的统一管理，确保扬农在发展过程中

坚守底线，不碰红线，实现高质量发展。 
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回复：葫芦岛项目的建设有助于解决子公司沈阳科创目前面临的瓶颈问题，

同时有利于优化公司的生产布局，形成南北均衡布局。公司的目标是将葫芦岛北

方新基地打造成具有世界先进水平的制造工厂，承接扬农科技成果转化和新项

目、新产品、新技术的落地，目前已完成选址、公司注册等工作。现在一期项目

正在报批，批复后将提交公司董事会、股东大会审议，公司将在适当的时候及时

进行公告。 
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回复：经过工艺持续改进和装备升级，优嘉工厂跟过去的装置相比，第一是

工艺的清洁化生产程度得到了提高，第二是自动化智能化的程度得到了提高，第

三是工程化技术得到了提升，四是建立了更加完善的生产运营管理系统。像优嘉

三废排放，我们有信心保证 365天、全天候的达标排放。超越合规正成为我们新

的管理目标。优嘉公司的进步，不仅体现在一些具体的指标上，而重要的是体现
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在扬农工程转化能力上，得到了全面的磨炼和提升，也是对公司研产销一体化能

力的系统检验。所以，我们有能力、有信心做到把新的工厂建设得更好。 
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回复：新品研发的周期较长，从研发阶段到取得登记证的时间大概在 8-12

年。目前，公司研发管线围绕中国农业作物的特点和需求，加快全新化合物的发

现和筛选，实现闸门化的推进。有些品种已经进入登记试验阶段，预计 2025 年

以后将会有新品种进入商业化阶段。 

三、风险提示 

公司郑重提醒广大投资者，有关公司信息以公司在上海证券交易所网站

（www.sse.com.cn）和法定信息披露媒体刊登的相关公告为准，敬请广大投资者

理性投资，注意投资风险。 

特此公告。 

 

 

 

 

 

                                   江苏扬农化工股份有限公司董事会 

 

                                       二○二二年九月二十六日 

 


